

ARTÍCULO ESPECIAL



Gac Med Bilbao. 2020;117(2):71-72

Nueva sección en la página web de la Academia de Ciencias Médicas de Bilbao: información sobre el nuevo coronavirus SARS-CoV-2

Atal berria Bilboko Mediku Zientzien Akademiaren webgunean: SARS-CoV-2 koronabirus berriari buruzko informazioa

New section on the website of the Bilbao Academy of Medical Sciences: information on the new SARS-CoV-2 coronavirus

El 18 de febrero de 2020, la *Gaceta Médica de Bilbao*, órgano de expresión de la Academia de Ciencias Médicas de Bilbao (ACMB), dentro de las actividades formativas del 125.º aniversario de la entidad académica, celebró una mesa redonda monográfica de actualización titulada *Coronavirus emergentes: el nuevo coronavirus SARS-CoV-2 y su enfermedad, COVID-19*. En ella, se reflejaron muchas de las dudas que ya se estaban empezando a plantearse los profesionales sanitarios.

En el marco de los casos de COVID-19 detectados en Euskadi, el 2 de marzo de 2020, la ACMB, de acuerdo con las indicaciones efectuadas por parte de las autoridades sanitarias con respecto a las reuniones de profesionales sanitarios en centros asistenciales y no asistenciales, postpone *sine die* la celebración de reuniones presenciales formativas, institucionales y de gestión de la propia ACMB.

En este entorno no presencial y para intentar responder a las necesidades de sus académicos, el Presidente de la ACMB apoya la creación de un grupo de trabajo de profesionales bajo la coordinación de la *Gaceta Médica de Bilbao*, a través de su Secretaría de Redacción, con el objetivo de organizar una nueva sección en la página web de la ACMB sobre el nuevo coronavirus SARS-CoV-2 y su enfermedad, COVID-19.

Había mucho que entender en esos primeros momentos sobre el curso de la enfermedad: ¿qué síntomas podrían presentar los pacientes en esta enfermedad y con qué medicamentos se contaba inicialmente?, ¿por qué en

algunos pacientes se desataba una tormenta de citoquinas que empeoraba todos los pronósticos?, ¿qué fármacos existentes pueden ayudar a prevenir las múltiples complicaciones de la enfermedad y en qué fase del tratamiento?

Ante todos estos interrogantes, si algo ha puesto de manifiesto en positivo esta pandemia generada por la enfermedad COVID-19 es que los esfuerzos colectivos son fundamentales para hacerle frente a una amenaza global de esta magnitud y que la cooperación científica es una herramienta de gran valor para ganarle terreno al coronavirus. Múltiples revistas científicas y organismos profesionales se han abierto hacia el acceso abierto y compartido del conocimiento científico. La ACMB y su órgano de expresión, la *Gaceta Médica de Bilbao*, también querían estar en esta línea de actuación.

El 19 de marzo empieza a trabajar la Comisión COVID-19 dentro de la *Gaceta Médica de Bilbao*. La disponibilidad para trabajar desinteresadamente esta nueva sección de la página web de la ACMB fue muy amplia desde el primer momento y así hay que agradecer la participación de Dr. Manuel Llamazares como especialista en Medicina Familiar y Comunitaria, el Prof. Dr. Ricardo Franco como especialista de Medicina Interna, expertos en Microbiología como la Profa. Lucila Madariaga, de la Universidad del País Vasco (UPV/EHU), Prof Guillermo Quindós (UPV/EHU) y el Dr. Josu Baraia-Etxeburu, especialista en Enfermedades Infecciosas, el Dr. Adrian Aginagalde como epidemiólogo

y especialista en Medicina Preventiva y Salud Pública, el Dr. Óscar Millet como Investigador en el CIC bioGune, y por último, expertos en Farmacología como los profesores Joseba Pineda, decano de la Facultad de Medicina y Enfermería (UPV/EHU), Carmelo Aguirre (UPV/EHU), responsable a su vez del Centro de Farmacovigilancia del País Vasco, y yo misma, Elena Suárez (UPV/EHU), a la vez secretaria de redacción de la *Gaceta Médica de Bilbao*, vocal de la Junta de Gobierno de la ACMB y responsable de esta Comisión COVID-19.

La pandemia del nuevo coronavirus ha avanzado a un ritmo vertiginoso. Como era de esperar, la comunidad científica y los profesionales sanitarios, entre ellos nuestros académicos, han estado haciendo un esfuerzo sobrehumano para contrarrestarla cuanto antes con la realización de múltiples estudios clínicos que se están y seguirán publicando para aumentar la evidencia científica sobre el virus (SARS-CoV-2) y la enfermedad (COVID-19).

En esta nueva sección de la web, se ha querido recoger toda esta información y para ello se han desarrollado dos apartados muy importantes. Una sección de “Actualidad” y una sección de “Repositorios de información”.

En la sección de “Repositorios”, se ha querido dar la referencia de aquellos repositorios científicos e institucionales, en los ámbitos de nuestra comunidad autónoma,

nacional e internacional, más importantes en cuanto a la aportación de publicaciones, reglamentos y guías de actuación de interés para profesionales sanitarios. Se ha aportado la dirección de la página web de cada uno de ellos para que al enlazar se pueda acceder a toda la información actualizada.

En la sección de “Actualidad” se ha querido recoger información de otras vías de información de interés, así como guías de actualidad inmediata y ha estado abierta en todo momento a la colaboración y aportación de todos los académicos.

En este nuevo espacio (www.acmbilbao.org/informacion-coronavirus/) en la página web de la ACMB, que se va actualizando periódicamente, la ACMB está y seguirá aportando un resumen de la información más relevante acerca del SARS-CoV2 que vaya emergiendo.

M.^a Elena Suárez González

14 de junio de 2020

Bilbao. Basque Country. España

Secretaria de Redacción. Gaceta Médica de Bilbao

Vocal de la Junta de Gobierno. ACMB